



■ Un aspecto general de la escenografía de globos azules, creada para este montaje de Lo Barnechea, que da el aspecto de festivo y ambiente, lo cual resulta pionero.

CRÍTICA DE TEATRO

"LA REPÚBLICA DE JAUJA"

POR: M. Eugenia Di Doménico

■ AUTOR: Juan Rafael Alvarado

GRUPO: La Feria

ELENCO: José M. Salcedo, Elena Poblete, Susana Bocanegra, Jaime Vadell, Cesar Arredondo, Elena Rodríguez, Emilio García y otros

COREOGRAFIA: Cecilia García

MUSICA: Alejandro Pino

ESCALOGRAFIA Y VESTUARIO: Susana Bonchil

ILUMINACION: José Orta

MASCARAS: Mayra Muñoz

DIRECCION: Jaime Vadell

SALA: La Feria, en Lo Barnechea

■ El grupo La Feria está encabezado por Jaime Vadell y José Manuel Gómez quienes lo fundaron. Este es el primer estreno del año, el cual si igual que "Una pena y un cariño", de 1979, se caracteriza por incorporar a la Compañía, gente aficionada, lo cual demuestra la progresión, al llegar la calidad. La actuación se está manteniendo despareja.

LA OBRA

■ "La República de Jauja" fue escrita en 1974 por el periodista y dramaturgo J.R. Alvarado quien, como se menciona

abajo para la presentación en teatro, muchos de los cuales están despegados de la trama. De la narración de que el director quiso darle al espectador a la vista tanto, convirtiéndola en intermedios breves y musicales, procediendo la fuerza y el impacto que debe impulsar para sacar al tema. El título, sin duda, es la primera de las lecciones.

MONTAJE

■ Esta obra requiere de buenas actrices para todos los personajes, porque los personajes son en sí mismos

vivos. Y la obra, aunque vigente en su esencia, no tiene importancia por momentos y desviaciones obvias. La adaptación hecha por Víctor del Río haber sido en el texto, no en los adorables modismos agregados al montaje. La coreografía y música dan vitalidad a la presentación en escena, pero la interpretación esencial es la cual se lleva la representación que extraordinariamente valiosa.

La escenografía es atractiva y llena de colorido. Buena el efecto del maquillaje, sobre la base de rostros pintados de blanco, porque dan la sensación de perplejidad o angustia, lo cual de no ser por este efecto no serviría al desarrollo del tema ni al trabajo del elenco.

En resumen, una obra que tiene cada un siglo de vida y que en su tiempo, sin duda fue importante, pero ahora resulta obsoleta porque todo lo expuesto está más que dicho, anacrónico y desactualizado. Buena la

La república de jauja [artículo] M. Eugenia Di Doménico.

Libros y documentos

AUTORÍA

Di Doménico, María Eugenia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La república de jauja [artículo] M. Eugenia Di Doménico.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)